

Cuba: La Ciénaga de Zapata humedal más vulnerable al cambio climático



Matanzas, 14 may (ACN) Entre el 60 y el 80 por ciento de la Ciénaga de Zapata, mayor humedal del Caribe Insular, quedará bajo el agua para el año 2050, afirman expertos y enfatizan en la importancia de aplicar resultados científicos para enfrentar el cambio climático.

Teresa Rojas Monzón, presidenta del Consejo de Defensa de la provincia cubana de Matanzas, durante la realización del Ejercicio Meteoro 2016, al cual asistió el General de Cuerpo de Ejército Joaquín Quintas Solá, viceministro de las Fuerzas Armadas Revolucionarias, convocó a utilizar las herramientas de la ciencia para alertar y minimizar riesgos ante la ocurrencia de desastres.

Angel Alfonso, director de la Unidad de Medio Ambiente en la provincia de Matanzas, explicó al Consejo de Defensa la Aplicación de los resultados de los estudios de peligro, vulnerabilidad y riesgo y su vinculación con el enfrentamiento al cambio climático.

El especialista informó que se concluyeron investigaciones sobre inundaciones por penetraciones del mar y fuertes lluvias, afectaciones por fuertes vientos, intensas sequías, incendios forestales y rurales, y estudios sanitarios.

La provincia de Matanzas es la más vulnerable del país, según arrojan las pesquisas, más del 50 por ciento de sus costas están clasificadas entre bajas y muy bajas, el desarrollo socioeconómico se sustenta en el uso de aguas subterráneas y algunos de estos acuíferos presentan niveles de salinización que limitan su utilización.

El teniente coronel Regino Pérez Santana, Jefe de la Defensa Civil en el territorio, informó sobre las acciones que tendrán lugar este sábado y domingo entre las que se encuentran puntualizar estrategias para el enfrentamiento al mosquito trasmisor de enfermedades como el dengue y el zica y desastres naturales.

Magaly Chaviano, directora provincial de salud, hizo una panorámica de la situación higiénico-epidemiológica de la provincia, donde disminuye la focalidad y continúan las acciones para evitar la proliferación del vector.

Quintas Solá, Héroe de la República de Cuba, enfatizó en el enfrentamiento a las indisciplinas sociales en cuanto al vertimiento de desechos sólidos en zonas como esteros y márgenes de los ríos para mantener la labor de saneamiento realizada en los últimos meses.

Este domingo continuará en todo el país el Meteoro 2016 en su trigésima edición, con ejercicios prácticos en los cuales se involucra la población y se medirán las capacidades para enfrentar situaciones de desastre.

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/nacionales/93518-cuba-la-cienaga-de-zapata-humedal-mas-vulnerable-al-cambio-climatico>



Radio Habana Cuba